

Ausbildungsabend mit der Feuerwehr Wixhausen

(eom) Am Montag den 09.09.2019 unterstützte die Freiwillige Feuerwehr Wixhausen mit einem Drehleiterwagen den Dienstabend des DRK Arheilgen.



Zunächst erklärten die beiden Feuerwehrmänner die Aufgaben, Funktionen und das Material des Drehleiterwagens. Ebenfalls wurden viele Fragen der neugierigen DRK-Helfer*innen beantwortet.

Anschließend wurde der Ausbildungsschwerpunkt „Menschrettung mit der Drehleiter unter Zuhilfenahme einer Patiententrage“ demonstriert. Die Drehleiter wurde in Position gebracht, und eine Patiententrage war fix auf der vorgesehenen

Plattform sicher befestigt. Als Übung fuhr die Trage in den ersten Stock des DRK Heims in Arheilgen. Dort nahmen Helfer die Trage entgegen. Anschließend ging die Trage wieder Retour um sicher von anderen Helfern auf dem Hof entgegengenommen zu werden. Die Kollegen der Feuerwehr hatten hierbei stets ein wachsames Auge auf die Handgriffe und erklärten weiterhin auf was man bei der Drehleiter zu achten hat.

Dieses Szenario ist nicht weit hergeholt: Ab und an kommt es vor, dass Patienten aufgrund ihrer gesundheitlichen Verfassung ihre Wohnung nicht über das gewohnte Treppenhaus verlassen können. Dies tritt beispielsweise dann ein wenn ein Tragen des Patienten durch das Treppenhaus nicht ohne Risiken erfolgen kann. Dies könnte der Fall sein wenn die Helfer nicht genügend Platz für die gewohnten Tragemittel wie Tragestuhl, oder Tragetuch haben. Diese Situationen erfordern alternative, und dennoch schonende, Möglichkeiten einen Patienten dem Rettungswagen zuführen zu können. Eine Möglichkeit ist hierbei die Verwendung eines Drehleiterwagens der Feuerwehr.



Insgesamt war dies für alle eine abwechslungsreiche, äußerst beeindruckende und spannende Ausbildung, an der sich jeder beteiligte.

Besonders danken möchten wir unseren Kollegen der Freiwilligen Feuerwehr Wixhausen.
Vielen Dank!